

DIARIO

DE OLOT



Año I

PERIODICO INDEPENDIENTE

AVISOS Y NOTICIAS

Núm. 33

Administración: Santo Tomás, 4

Redacción: Clivillers, 22

Talleres: San Bernardo, 2

Teléfono n.º 232

Miércoles, 1 Noviembre de 1916

Suscripción Al mes. . . 1 pta.
Núm. suelto 0'05 »

Anuncios, esqnelas, remitidos, etc., a precios según tarifa.

PAGOS POR ADELANTADO.

CUESTIONES PEDAGÓGICAS

Los castigos

Entre los varios medios para conseguir la disciplina, se ha venido haciendo uso de los castigos y aunque estos van relegándose al olvido bueno será que les dediquemos una crónica, pues el tema interesa a los padres de familia. No haremos hincapié en los castigos llamados corporales, porque estamos convencidos de que sólo son eficaces entre irracionales, pues careciendo de las facultades que son patrimonio del ser humano, el golpe les avisa que hay que cambiar de rumbo otros medios encontraremos a mano para llegar al camino de la perfección y de estos me propongo hacer un ligero análisis. Lo que de la escuela se ha dicho hablando de los castigos, puede aplicarse a la familia y así diremos que cuando tales medios coercitivos abundan, revelan condiciones deficientes en el educador y por el contrario podemos afirmar que existe buen sistema educativo en el hogar que no veamos la necesidad de recurrir a tales medios disciplinarios.

Para llevar a feliz término la obra de la educación, lo primero, lo indispensable es disponer de aptitudes con las que se combine un plan en el que entren toda clase de medios preventivos y si la combinación es acertada, ella misma excluye los coercitivos a los que vulgarmente se dá el nombre desagradable de castigos. Varios son los padres que cegados por un amor excesivo consienten que sus hijos obren de una manera incorrecta y

que al advertir su error proponen seguir nuevos rumbos en épocas lejanas cuando sus hijos sean mayores y por lo mismo puedan comprenderles: error lamentable a mi entender, error que se transmite de año en año, de generación en generación y que debiera arrancarse del corazón de las madres. La repetición de los actos forma el hábito, éste dá origen al carácter del individuo y esperar a corregir a los hijos cuando ya tengan un carácter voluntarioso, irascible, solapado e hipócrita, es lo mismo que trasplantar un árbol frondoso desde el bosque al jardín mejor cultivado; acostumbrado a otro medio de vida de nada le servirá el abono, la hermosura del nuevo paraje ni los cuidados asiduos del jardinero, sus raíces faltas de la tierra que les rodeaba y heridas por la violenta sacudida no podrán acomodarse a la nueva vida.

Ya que en las circunstancias actuales no podemos prescindir en absoluto del castigo, veamos de sofocar las manifestaciones viciosas del carácter procurando que de ninguna manera se forme el corregido la idea de que el castigo es una compensación de la falta pues según Rendí, transformaríamos la moral en un mercado en que cada cual compraría el derecho a violar la ley a mejor o peor precio. La imposición de un castigo debe seguir a la falta para que el pequeño delincuente no vea en la corrección una venganza y al corregir debemos inspirarnos no en el deseo de mor-

ficar, sino en el afán de ofrecer al infractor un camino para entrar en la buena senda. Sean siempre los castigos proporcionados a la falta y a la sensibilidad del delincuente y no repitais los mismos porque embotada aquella sensibilidad resultarán ineficaces. Dice Fenelón que es imprudente castigar en el primer movimiento vuestro, porque no dedicando al estudio de la falta el tiempo que aquella requiere os esponéis a ser injustos y que tampoco debéis castigar en el primer movimiento de vuestro hijo porque en aquel momento no tiene el espíritu libre para confesar su falta. Réstame recomendar que deben desecharse los ademanes descompuestos y el vocabulario insultante; con lo primero demostraríais que no poseéis aquella entereza de ánimo indispensable para obrar con equidad y justicia, con lo segundo lastimaríais la dignidad de vuestros hijos. Y por último y dejando en cartera lo mucho que da de sí el asunto, no olvideis jamás que cometeríais injusticia usando de igual rigor con el que por vez primera quebranta vuestros preceptos y con el reincidente, este es un enfermo y como tal hay que emplear con él procedimientos más enérgicos.

EMLIA

Olot 10-16.

ACLARACION

Poquísimos momentos hacia que había entrado en máquina el número del DIARIO correspondiente a la edición del pasado domingo, cuando llegó a mí la noticia de que en la última reunión tenida

por el Consejo de la Mancomunidad Catalana, se había aprobado el pliego de condiciones, acordándose la oportuna subasta para las obras del edificio destinado a la Biblioteca Popular, concedida por la mentada entidad, a nuestra ciudad querida.

De haber tenido tiempo, hubiera retirado mi *Comentario* y con una simple nota, sencilla y concreta hubiera dado cuenta del hecho recomendando el mayor interés para que nadie interpusiera obstáculos, para la realización de las obras de un edificio, que ha de ser nuestro orgullo por encerrar uno de los mejores medios de ilustración como son las bibliotecas todas y mucho más ésta, que será en honra e hija de la tierra catalana.

Lo que antecede, no significa una rectificación a mi anterior artículo ni mucho menos, al contrario lo suscribiría en todo momento, pero una vez obtenidos más detalles sobre el asunto, lo hubiera especificado o detallado mucho más, e hubiera insistido con marcada determinación, sobre algún extremo que o pasé sin mentar o menté muy a la ligera.

No obstante, lo que dije dicho queda y no me pesa haberlo hecho, muy al contrario estoy orgulloso, pues aunque sepamos algo muy en concreto sobre asunto que tanto nos interesa a los olotenses todos, es de necesidad absoluta, no olvidarlo y menos dejar que sufra una nueva demora.

Por ello repito, que es necesario aunar los esfuerzos de todos para que nadie entorpezca y para que las autoridades todas hagan cuanto sea dable para evitar dificultades y facilitar todos los medios necesarios para que, pronto sea una realidad lo que tanto deseamos y trabajamos para obtener.

No dudo que las autoridades, las personas de valer e influyentes, las sociedades culturales y los olotenses todos, harán cuanto sea dable a fin tan provechoso.

La prensa sensata de nuestra ciudad, que tantas pruebas de amor tiene dadas para la misma, debe ser el portavoz de nuestro constante anhelo.

ANGEL GALLARDO

Vida Religiosa

SANTOS PARA HOY Y MAÑANA

Miércoles 1.º Noviembre: La festividad de todos los Santos y Santos Galo y Ginés mártires.

Jueves, 2: La Commemoración de los fieles difuntos.

EXPLICACIÓN CATEQUÍSTICA

Hoy en la Iglesia Parroquial, durante la misa de las 11 y cuarto y en la de la Virgen del Carmen durante la celebración de la de las 10 y media.

FUNCIONES RELIGIOSAS

Cuarenta horas: En la iglesia del Inmaculado corazón de María, siendo la exposición de S. D. M. hoy de las 2 a las 6 y media de la tarde y mañana de las 5 a las 6 y media.

Turno de vela: corresponde al grupo primero.

Iglesia Parroquial: Hoy a las tres y media de la tarde, Vísperas de Todos los Santos. A las 2'45, Vísperas y Completas de difuntos. A las 5 y cuarto, Rosario y solemne procesión del Via-Crucis. A las 6 se cantarán Maitines y Laudes de Difuntos.

Mañana a las 9 de la mañana, Sexta, Nona y Misa de Difuntos y procesión solemne con responsos.

Iglesia de la Virgen del Tura: Hoy a las 6 y cuarto de la tarde, función de difuntos con sermón.

Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores: Hoy a las 8 de la mañana, la Congregación de la Imaculada y San Luis Gonzaga, celebrará Comunión general en sufragio de las almas de los congregantes fallecidos.

Iglesia del Carmen: Hoy a las 6 y media de la tarde, después del Santo Rosario, se comenzará el ejercicio del Mes de las Almas.

Mañana a las 9 de la misma, Oficio de Difuntos.

Iglesia de los R.R. P.P. Escolapios: Hoy a las 3 de la tarde, *Vísperas*. A las 7 *Maitines de difuntos* cantados por la Reverenda Comunidad.

Mañana, misas hasta las 9, en que se cantará Oficio solemne en sufragio de todos los fieles difuntos.

Iglesia de la Divina Providencia: Hoy a las 5 de la tarde, solemnes Maitines y Laudes de Difuntos.

Mañana a las 6 y media de la misma, Oficio de Difuntos.

Capilla del Cementerio: Hoy a las 9, a las 10 y a las 11 se celebrarán Misas en sufragio de las almas de las familias de los protectores.

CRÓNICA LOCAL

Dada la festividad del día de hoy en la imprenta se suspenderá el trabajo, no publicándose por tanto mañana el Diario.

● Parece ha sido muy bien acogida entre los socios del *Sindicato Agrícola* de ésta,

la idea de emitir acciones amortizables de 100, 50 y 25 pesetas con el fin de obtener fondos para los gastos de la propia entidad. Lo celebramos.

● El pasado domingo vieron animados los diferentes bailes que se celebraron en varias de las sociedades recreativas de nuestra ciudad.

● Se nos informa que los bosques de encinas que están con facilidades para ser transportadas a estación de ferrocarril, se pagan, la leña a 25 pesetas la tonelada, puesta en la estación de ésta y a 37'50 la misma unidad, la madera, pero sobre estación de Gerona.

● Se nos indica que el *Sindicato Agrícola* de ésta, vende sulfato cúprico (pedra blava) a 1'40 pesetas el kilo.

— *Está probado por las eminencias médicas y por los fumadores de buen tono, que el papel Mefisto es el mejor de todos Grandes regalos*

● Ha regresado de Gerona la comisión nombrada en la reunión celebrada en la «Liga Industrial», para que visitara en aquella capital al Sr. Franco Rodríguez para entregarle la instancia reclamando vuelva la compañía del ferrocarril a establecer el horario antiguo para los trenes correos.

Se nos informa que el Sr. Franco Rodríguez prometiéndoles complacerles y tener muy en cuenta lo que de palabra se le manifestó.

Los señores componentes de la comisión están muy satisfechos de la amabilidad del Director de Comunicaciones.

● Esta madrugada, ha salido para Vich, una numerosa comisión de socios del «Ateneo Obrero», con el fin de depositar en la tumba de su malogrado compañero y consocio don Juan Badía, una hermosa corona tributo de amor y cariño por lo que nosotros le felicitamos muy de veras.

— *Obras completas de M. J. Verdagué 27 tomos 12 ptes: a cdl Eudalt Arqués.*

● Hoy por la noche en el «Centro Obrero» se pondrá en escena la leyenda dramática en 7 actos y 9 cuadros, en prosa y verso debido a la pluma de los Srs. Juan M.ª Bartrina y Rosendo Arús, cuyo título es «El Nuevo Tenorio».

● Esta noche en el «Ateneo Obrero» tendrá lugar una importante velada literario-musical tomando parte valiosos elementos.

● Hoy en el «Cine Ideal Park» se proyectarán hermosas películas junto con los últimos episodios de «Los Misterios de Nueva York» y empezará la sensacional cinta cinematográfica de 15 episodios y 30 partes «La Llave Maestra».

● Se nos dice que desde hoy el automóvil de ésta a San Juan de las Abadesas ha cambiado las horas de salida y llegada y cuyo detalle procuraremos publicar.

● Ayer por la tarde reunióse en el despacho de la Presidencia de la Alcaldía la Comisión organizadora de los festejos con que el elemento militar de nuestra ciudad, secundado por la benéfica institución de la Cruz Roja y por otras Entidades y particulares de la misma desean solemnizar este año la festividad de la Purísima Concepción.

Reinó entre los concurrentes el mayor optimismo, dándose por descontado el éxito que tal fiesta ha de alcanzar y el agrado con que ha de ser vista por el público.

De ella nos ocuparemos extensamente en uno de nuestros próximos números.

NOTAS MUNICIPALES

● Con objeto de asistir en Gerona a la

Asamblea de Secretarios de Ayuntamiento, ayer salió para aquella ciudad el de ésta D. Enrique Daunís.

● Para la sesión ordinaria de esta semana, se nos ha remitido la siguiente:

ORDEN DEL DIA:

Escrito del Sr. Alcalde Presidente proponiendo la ampliación de poderes para el cobro de los intereses de las inscripciones de la Deuda.

Proposición de la Comisión Central para la provisión de la plaza de Médico Titular.— Es copia.—El Secretario, *Enrique Daunís*.

● Por ser hoy día festivo el Ayuntamiento no celebrará sesión de primera convocatoria; la celebrará mañana a la hora de costumbre, si se reúne suficiente número de señores concejales.

samente los parlamentarios reformistas españoles.

El señor Melquiades Alvarez en una interviú ha dicho:

«Venimos a expresar a Portugal nuestra admiración por su actitud ante la conflagración europea. Así Portugal ha mostrado simpatizar con el ideal de libertad, justicia y civilización encarnado en las naciones aliadas.»

Buque a pique

Washington.—El vapor inglés *Marine*, procedente de Newport News ha sido echado a pique a cañonazos sin previo aviso. La tripulación la componían ingleses y americanos de los que algunos habían sido contratados para cuidar caballos.

El cónsul norteamericano en Queens-twn ha abierto una información para poner en claro si Alemania ha violado los compromisos que contrajo con los Estados Unidos.

Buques hundidos

Londres.—El Lloyd da cuenta de que la barca noruega *Regina*, el vapor griego *Germania* y el transporte inglés *Aret-huse* han sido echados a pique. Dos marineros del *Regina* han parecido ahogados.

Frente ruso

Petrogrado.—En nuestro avance hacia Hanadan nos hemos apoderado de cinco pueblos.

No ocurre más novedad.

DE PROCEDENCIA ALEMANA

La organización

Nauen.—Aparte de las modificaciones en el alto mando alemán, ya comunicadas, se ha creado una oficina especial de guerra, cuya dirección ha sido encomendada al jefe del servicio ferroviario de campaña, capitán general Groener. Esta oficina cuidará del aprovisionamiento del ejército con el material de guerra y las reservas de hombres.

Pérdida sentida

El duelo por la muerte del aviador alemán *Boelke* es general en Alemania. El jefe del alto mando de las fuerzas aéreas envió al padre del muerto el siguiente telegrama:

«Nuestro ejército llora la pérdida de vuestro incomparable hijo. La más apenada es la división aérea, puesto que ha perdido su maestro, cuyo valor y conocimientos serán siempre su ideal. El igualarle será el más vehemente afán de todos los aviadores alemanes, que compartimos íntimamente el dolor de usted.»

Información telegráfica y telefónica

Parte comercial

Barcelona.—Nortes, 70-95 operaciones.—Alicantes, 70-65 dinero.—Banco Hispano Colonial, 64-75 papel.—Crédito Mercantil, 54-87 operaciones.

El robo de la balija de Burdeos

Madrid.—A las cuatro de la mañana han ingresado en los calabozos del juzgado, quedando incomunicados, el oficial de correos señor Tebar y otro oficial del mismo cuerpo llamado D. Julio Morencos, hermano político del anterior.

Según manifestaron en la Dirección de Seguridad, nada hay hasta ahora que permite afirmar o suponer siquiera que sean ellos mismos los culpables o cómplices del robo cometido en correos; pero teniendo que efectuar el juzgado algunas diligencias, ha pedido la detención de dichos señores.

También han sido puestos a disposición del juzgado 126 anónimos en todos los cuales se dice que el señor Tebar es inocente.

En unión de todos estos anónimos han sido remitidos al juzgado unas cuantas plumas, palilleros, un fintero y otros objetos.

El Rey a Barcelona

Se da por seguro que a fines de Noviembre irá el rey a Barcelona y que probablemente le acompañará el ministro de Marina.

Diario Oficial

La «Gaceta» publica:

Adiciones y modificaciones a la lista de mercancías cuya exportación de la Gran Bretaña está prohibida.

Los protestantes

Los diputados por Zaragoza han visitado al conde Romanones para recabar de él declaraciones explícitas en el sentido de que el depósito comercial concedido a Barcelona tendrá las limitaciones necesarias para que no sean perjudicados los intereses de Aragón.

Descarrillamiento

Lisboa.—En la línea de venta Nova ha descarrilado un tren de mercancías, que cayó en un precipicio de unos diez metros de profundidad próximo a la línea.

El maquinista resultó muerto y varios empleados heridos.

Los perjuicios materiales son de importancia.

Línea marítima

Cádiz.—Se ha inaugurado la nueva línea Cádiz-Nueva York, zarpando el vapor «Andalucía, que regresará cargado de trigo, con destino a Sevilla.

NOTICIAS DE LA GUERRA

DE PROCEDENCIA FRANCESA

De Portugal

Lisboa.—Han sido recibidos afectuo-

MAGATZEM DE GRANS Y LLEGUMS

de Ricart y Sagrera, Barcelona

Sucursal aquí: Proa 11, (baixos de casa Danés)

Per encàrrec, Verge del Portal 6, (magatzem de vins)

SABATERIA ROVIRA

Successor de SIMON VILAR

LA CASA QUE TE
I VEN MÉS CALSAT

PREUS DE FÀBRICA

Sant Esteve, 8.-OLOT

DISPONIBLE

Arturo Simón

S. ESTEBAN, 21

Material eléctrico, instalaciones. Lámparas
«Osram» la mejor de todas; Especiali-
dad en restaurar aparatos de luz
quedando como nuevos.

S'acaba de rebreer un gran assortit de
paper tintes, plumilles, llibretes, guixos,
carbó, llapis, etc. etc. en la botiga d'en

PERE AUBERT

CLIVILLERS--22

DIPÓSIT DE

Vins Ilegítims de Jerez

de la casa BARBANZOLO

Verge del Portal, 6

Vins de Jerez secs superiors

a 15, 17 i 19 ptes. mallal

IVERMOUTH TORINO!

Representant: Esteve Hostench

OLOT

EL FOMENTO NACIONAL

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS SOCIALES

(Ramo de enfermedades)

Autorizada por R. O. y hecho el depósito que marca la Ley.

Domiciliada en Barcelona, Caspe 22, 1.º

Representante en Olot y su comarca:

E. LLOVERA C.

Paseo Blay 42, 3.º

CONFECIÓ DE ROBA BLANCA

ANTONIA IGLESIAS

Carrer Major, núm. 19, 1er.

Entrada pel carrer de la Parra, núm. 1.